
Compte Rendu du Comité de Pilotage 
 

TYPE DE REUNION Comité de Pilotage 

LIEU, DATE, HORRAIRE Le mardi 6 septembre 2016.  A la Mairie de Léhon. De 19H15 à 21H20 

PERSONNES PRESENTES 

Henri GOMBERT – Stéphanie SEROR-MEAL -- Marie-Hélène GUITTON 
Maryvonne VICENT-MASSARD – Frédéric REGNAULT  
Dominique MILLER – Eric HOUSSIN -- Adeline LEFFONDRE -- Thierry BIGOT –  
René DEGRENNE -- Laurence LE DU-BLAYO 

PERSONNES ABSENTES  Yvon LE CORRE – Gilles DELAPORTE – Guy BOURBLANC -- Franck BRAULT  

 

   Rubriques à l'ordre du jour 
 

RUBRIQUE 1 Retour des commissions 

Commission Déplacement :  
Maryvonne pourra conter (2 interventions de 15min) lors de l’inauguration de la boucle piétonne.  
Henry alerte sur l’ouverture de la chasse, les encadrant devront apporter des gilets jaunes lors de la marche. 
Maryvonne a mentionné le fait qu’il fallait prévenir les personnes afin qu’elles viennent avec des chaussures 
fermées (présence de nombreuses tiques en ce moment dans les bois)  => info à mettre dans le « Chouette info ». 
Frédéric demande aux personnes du COPIL qui participeront à la randonnée d’amener des sacs poubelles, ainsi, 
ils pourront ramasser les déchets sur le chemin de la boucle et sensibiliser sur la pollution dans la Nature.  
Le document de présentation de la boucle actuellement distribué en Mairie pourra également être mis à 
disposition dans la boulangerie si celle-ci accepte. 
Il faut prévoir un journaliste pour faire une photo de départ => Adeline va prévenir les divers journaux.  
 
Commission Marché :  
Lors de l’événement étant donné le nombre important d’exposants en plus, il faudra interdire le stationnement 
des camping-cars. Le dernier parking pourra servir aux visiteurs pour le stationnement mais il faudra également 
indiquer les autres parkings (piscine). 
Il faut faire une sortie terrain sur le parking des tennis afin de mesurer la place nécessaire pour les divers 
exposants => Adeline accompagné de Thierry Bigot et Eric Houssin iront sur place pour voir les aménagements à 
prévoir. 
 
Commission Communication : 
Le Chouette Info a été rapidement feuilleté par les personnes présentes. Un envoie e -mail est nécessaire pour 
relecture et validation pour vendredi. 
Vendredi, Adeline enverra le « Chouette Info » aux imprimeurs pour avoir les devis et lancer une impression.  Les 
tirages devraient être réceptionnés en fin de semaine prochaine (jeudi 15, vendredi 16).  
La distribution du « Chouette Info » suivra le même circuit que le bulletin communal.  Toutefois, si des conseillers 
ne souhaitent pas distribuer le « Chouette Info », les membres du COPIL prendront le relais pour les zones 
concernées. 
La distribution devra se faire impérativement avant le 20 septembre  ! 
  

 
 

RUBRIQUE 2 Autres actions liées au développement durable   

 
Opération « Nettoyons la Nature » 
Adeline a précisé que les affiches seront placardées dans les entrées d’immeubles de ces quartiers afin que les 
habitants qui y vivent soient les premiers impliqués dans cette opération. A la fin de l’opération, un temps 
d’échange sera fait avec les habitants de ces quartiers pour obtenir leur vision future pour celui -ci (ex. 
aménagement d’un jardin partagé). 
L’opération ne pose pas de problème aux membres du COPIL, à partir du moment où le centre E.Leclerc (sponsor 
de l’action) n’est pas mis en avant à outrance. 
Actions développement durable à l’école Mosaïque 



 Mise en place du compostage à l’école. Les animatrices peuvent dispenser des formations compostage 
aux adultes et aux enfants (CM1/CM2) pour aider à la mise en place de celui -ci. La date de lancement du 
compostage sera à prévoir avec la directrice de l’école.  

 Sensibilisation sur le gaspillage alimentaire.  Les ambassadrices du tri viendront pendant une semaine 
(14 novembre au 18 novembre) avec une table de tri, un peson et un gachi -mètre à pain.  

 Installation de poubelles de tri pour la cuisine . Les ambassadrices du tri ont été contactées, elles vont 
très prochainement (date en cours de validation pour la semaine 36 ou 37) rencontrer le s personnels des 
cuisines afin de répondre aux besoins techniques de ceux-ci. 

 Pédibus. Réaliser pendant la semaine de la mobilité une réunion d’informations sur le pédibus. Réaliser 
ensuite une sortie de terrain avec les parents sur une ligne factice (Petites Landes à l’école Mosaïque) et 
les accompagner dans le montage du projet. 

 TAP. Adeline réalise le lundi après-midi des TAP sur le tri des déchets avec les CE2/CM1/CM2. Le mardi et 
jeudi après-midi les TAP sur les abeilles avec les CP/CE1. 

 
Evénement Nature en villes : Une réunion avec la commission événement devra se faire rapidement pour donner 
des orientations sur cet événement. Adeline relaiera ces propositions lors des rencontres avec les autres 
municipalités. (Lanvallay et Dinan). 

 

CONCLUSIONS 
Une rencontre avec la directrice de l’école Mosaïque est nécessaire afin de valider toutes  ces propositions et 
mettre des dates pour certaines actions.  

   

   

RUBRIQUE 3 Fonctionnement de Léhon Cité Durable 

1. Les membres du COPIL ne souhaitent pas la réécriture d’un nouveau plan d’actions en fonction de la 
COP21. Il faut aujourd’hui mener des actions concrètes envers et avec les léhonnais pour les impliquer 
dans LCD. 

2. Le COPIL est en accord avec le fait que des actions ponctuelles puissent être proposées et réalisées en 
dehors des fiches actions (tel que Nettoyons la Nature) pour ne pas figer Léhon Cité Durable. Il est 
souhaité de continuer à réaliser les actions du projet ENESCOM (feuille de route) tout en s’adaptant à 
l’actualité des dossiers (abeille, révision du PLU…).  

3. Il est souhaité que les commissions thématiques se regroupent plus souvent pour échanger et travailler 
en amont. 

4. Des dates des commissions thématiques devront être fixées en amont pour que tous les Léhonnais soient 
invités à ces réunions : diffusion des dates sur le site de la mairie, sur le chouette info, le blog, facebook 
et dans la presse. Le comité de pilotage reste quand à lui fermé aux membres.  

5. Il a été décidé la création de deux nouvelles commissions pour amener des nouvelles personnes à 
intervenir dans Léhon Cité Durable : 
Commission Energie : Dominique Miller : « En signant la convention Enescom, Léhon s'est engagé au 
"3x20%" d'ici 2020 (20% d'énergie renouvelable, 20% d'économie d'énergie, 20% de réduction de gaz à 
effet de serre). La rénovation énergétique du groupe scolaire et l'amélioration de l'éclairage public ont 
suffit pour respecter cet engagement. Mais si au delà des bâtiments publics, on visait le même objectif 
des 3x20% pour l'ensemble de l'habitat sur la commune ». La commission permettra de mettre en avant 
des actions qui peuvent être faite auprès des citoyens concernant l’énergie.  
Commission Aménagement et Cadre de vie : réflexion et travail sur l’aménagement du territoire. Quelles 
visions souhaitent les Léhonnais pour le développement de la commune ? Réflexion en lien avec les élus 
sur les dossiers actuels (Bocage, PLU…). Dans un 1

er
 temps, un travail sur les abeilles sera mené. Laurence 

et Adeline sont intéressées par cette thématique, Laurence va prochainement contacter des personnes 
pour mener une réflexion sur le sujet (cartographie de l’emplacement des ruches, organisation d’un 
débat…) et prévoir une date de 1

ère
 commission.  

6. Les membres du Comité de Pilotage ont reçu un mail le 6 septembre indiquant la volonté de démission 
de Guy Bourblanc (membre citoyen). Celui-ci devra adresser sa démission aux 2 présidents de la 
commission (Thierry Bigot et Maryvonne Vicent-Massard), celle-ci devra ensuite être validée par le 
Comité de Pilotage. 

 
 
 
 

 


